

Die Haushaltung der Tscherkessen.

Taf. VII. 23. 24. 25. 26.

In den Vorgebirgen des Caucasus findet der Reisende das kriegerische Volk der Tscherkessen. Mit diesem beschränkten Wohnsitz nicht zufrieden, hat es sich auf den anstößenden fruchtbaren Ebenen ausgedehnt, die ältern Einwohner verdrängt, und seiner Oberge-
walt den größten Theil davon unterworfen. Dem gelehrten Naturforscher Pallas verdanken wir bedeutende Aufklärungen über die Sitten und Gewohnheiten dieses Volkes, die er in seinen neuesten Reisen bekannt gemacht hat.

Die Tscherkessen nennen sich Adigee, und halten sich ihrem Ursprunge nach für Araber: in ältern Zeiten scheinen sie die Halbinsel Krym am schwarzen Meere bewohnt zu haben, wo noch mehrere Gegenden in ihren Benennungen die Spuren des ehemaligen Anfenthaltes dieses Volkes daselbst bewahren.

Man kann die Tscherkessen in der That schöne Leute nennen. Die Männer sind im allgemeinen groß, nervenstark, (Pallas sagt, herkulisch gebaut), schlank, über den Hüften schmal; sie haben starke Fäuste, geschickt den Säbel zu führen, und kleine Füße. Größtentheils ist ihre Gesichtsbildung männ-